

こやまだより

# 野火止

のびどめ

2018

No.63

編集 発行

(福)東京都社会福祉事業団

東京都小山児童学園

〒203-0041 東久留米市野火止 2-22-26

電話 042(471)0041

FAX 042(475)9046

<http://koyama-gakuen.jp/>

平成30年 2月 28日発行

平成29年度/登録第3号



本年もよろしくお願いいたします。

園長 千葉 伸一

いつも学園の子ども達を応援して下さり、ありがとう御座います。毎年3号発行の本誌ですが、今年度の最終号をお送りします。まず、この春に高校を卒業し自立していく児童たちについてです。卒園児童は7人ですが、4名が大学や専修学校進学を目指し、うち2名が大学合格、1名が専修学校に合格しました(残す一人は最後のギリギリまで力を振り絞り、進学に向けて頑張っている最中です)。就職内定者も3名おります。今年度は進学に力を入れ、運営してきましたが、取組に関わらず、子ども達の努力と実力の賜物で、各自の目標や適性に合った進路選択が出来たと感じています。子ども達の輝かしい未来を期待します。

在園児童については、安全で安心して暮らせる施設作りを心がけています。老朽化していますが、すぐに改築・・・とまではいかないまでも、子ども達にとって、家庭での生活と同様に快適に過ごせるよう、可能な限りの改修を行いました。畳の表替えや壁紙張替えのほか、2か年工事の浴室・洗面工事を昨年内に何とか終わらせ、子ども達は新しいお風呂で気持ちよく新しい年を迎えることができました。不便や騒音に対し、近隣の皆様のご理解ご協力に感謝いたします。

行事について、秋口から年始に掛けて、様々ありました。園行事ではありませんが「ハロウィン」は、お菓子を求めて園内を彷徨う子どもが年々増加し、一定の交通整理が必要と感じる程の盛り上がりでした。子どもらの自発的な活動なので、芽を摘む事無く応援したいです。クリスマスは、私は菊寮にお招き頂きました。児童・職員コンビによるコントや、某TV番組を模倣し、言葉のお題から連想されるイラストを複数の児童職員に描かせ、その絵心を比べるなど、児童・職員の創意工夫による抱腹絶倒の出し物ばかりで、充実の時間でした。お正月も各寮の工夫が施されておき、新年に出勤すると、職員お手製の立派な門松が迎えられてくれ、学園の新春をより華やかにしてくれました。また新年恒例のみどり自治会との餅つき大会は、三十九世帯八十八人の地域の参加で盛大に開催されました。学園児童・職員やボランティア等関係者を合わせ二百人近い大イベントでした。

さて、もう少しで、旅立ちと新たな出会いが待ち受けます。来る人も、旅立つ人も、記憶の一部に良い思い出として刻まれるような施設でありたいと思っています。今年も、地域の関係者、関係機関のご協力を得ながら、児童にとって最善となる施設運営を目指して参りますので、引き続きのご支援ご協力を賜りますようお願い申し上げます。



今回の寮外泊は、弾丸ツアーで大阪にあるユニバーサルスタジオジャパンに行きました。諸事情で今回2組に分かれて行われましたが、着いた瞬間輝いている笑顔でいろいろな所を見ていました。ジェットコースターやアトラクションなど楽しんでいました。帰りにはお土産を買いながら、子ども達が「このアトラクションがおもしろかったね」など、はなしをして良い思い出になったと思います。

松寮担当職員

# 寮行事



竹寮では12月に1泊2日でスキーに行ってきました。寮外泊当日は朝早く、バスの中で眠そうにしている子が多かったです。スキー場に着くと、経験のある子はさっそく滑っていました。スキーが初めての子は始めのうちは転んでばかりでしたが、ホテルに戻る頃には上達していました。

2日目は、悪天候の為途中で中止しましたが、吹雪の中を滑るといった珍しい体験が出来たと思います。

竹寮担当職員



夕食の自主調理を実施しました。メニューはラザニア・ポトフ・サラダ。デザートにはバレンタイン直前だったのでチョコレートムースを作りました。それぞれ担当のメニューを決めたので買い物から調理まで責任をもって動いていました。ところどころ失敗しながらも、楽しく元気にやり遂げ、どのメニューも美味しくできあがりしました。

桜寮担当職員

# NICE クリスマス会



毎年恒例の、遊びボランティアNICEの皆さんが、クリスマス会を開いてくれました。ハンドベルの演奏は、お仕事が忙しいなか時間を割いて指導に来てくれました。ハンドベルの演奏やゲーム・プレゼントと幼稚園生から高校生まで楽しませてもらいました。

# 江戸っ子杯 サッカー大会



また来年  
ガンバロー

今年のサッカー大会は、キャプテンと副キャプテンに女の子をすえて、練習してきました。

始めのうちはなかなかチームが纏まらずに不安な部分もありました。しかし、練習の回数を重ねるごとにまとまり始め、週2回の練習を良い雰囲気で行えました。

残念ながら直前の大雪のため、大会自体は中止となってしまいましたが、サッカーというチームスポーツを通して、少しでも協力する大切さを今後の生活に活かしてもらえたらと思います。

サッカー監督





# サンタ登場



# 楽しかったね クリスマス会

子ども達が待ちに待ったクリスマス大会。子ども達が考えた出し物や、職員が行った出し物で盛り上がりました。子ども達でにゃんこスターの踊りを踊ったり、コーラの早飲みで職員と対決するなど楽しんでいました。だんだんと、落ち着いた雰囲気になり、最後はみんなで手話を交えてクリスマスソングを歌い落ち着いた雰囲気のまま終わる事が出来ました。



松寮担当職員



まだかまだかと心待ちしていたクリスマス会当日。チキンや寿司などの料理を嬉しそうに頬張る姿がみられました。女子・男子それぞれの出し物は、とても盛り上がりそれぞれの練習の成果が見られたようでした。恒例のビンゴゲームでは、子どもも職員もドキドキハラハラの盛り上がりを見せ、今年も素敵なクリスマス会になりました。

菊寮担当職員

待ちにまったクリスマス会！お寿司やジュースや料理も盛りだくさんでお腹いっぱいになったころ、今年も毎年恒例となっているビンゴ大会をして非常に盛り上がりました。豪華景品を前にして子どもだけではなく、職員も大いに楽しめました。他にも写真を使ったクイズを用意してくれたので、いつもと違ったクリスマス会を味わう事が出来ました。

みずき担当職員





# もちつき大会

平成30年1月5日「第19回小山児童学園餅つき大会」を開催いたしました。

餅つき大会はみどり自治会との共催となっており、今回は39世帯88名もの地域の方に参加して頂き大盛況となりました。昨年から行っている地域貢献プログラムでは感染症予防と誤嚥防止対策を実施し、37名の方が参加。熱心に話を聴く姿が見られました。

天気にも恵まれ、地域と密着した貴重な行事を麗かに開催できた事を光栄に思います。

餅つき大会実行委員長



自治会の皆さん美味しい豚汁  
ありがとうございました。



# 総合防災訓練

11月11日にみどり自治会と合同で総合防災訓練を行いました。毎月の避難訓練とは違い、消火訓練・通報訓練・いっつき避難場所までの避難訓練など盛りだくさんです。消防士の皆さんありがとうございました。



いっつき避難所まで、歩いて確認！



消火器を使って消火訓練。



職員も、しっかり通報訓練。

## おかえりなさい。

育児休業をいただいておりますが12月から復帰しました。育児を通して子育ての喜びや大変さ、サポートして下さる方の有難さを実感する毎日でした。これからまた、子どもの立場と養育者の立場それぞれの気持ちに寄り添いながら、より良い支援ができるよう一緒に考えていきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願い致します。

心理 M

### 編集後記

無事六十三号を発行することができました。子ども達の生活の様子が、感じられたら幸いです。来年度もまたよろしくお願ひします。

広報担当

平成 29 年度 ご寄附一覧

皆様のご厚志に心より感謝いたします。 <順不同・敬称略>

- 加藤安広 東久留米青年会議所 東久留米市歌謡同好会 (株)チュチュアンナ
- 全国シャンメリー協同組合 一般社団法人 EARTH COLOR PROJECT イオン
- リテール(株)イオン東久留米店 (有)ダスカジャパン クアウテモック 一般社
- 団法人 東京馬主協会 日本鏡餅組合 東久留米市商工会 フィリップモリスジ
- ャパン(株) (株)プレナス「ほっともっと」 東京都蒔蒔協同組合 (株)兵左衛門
- (株)メリーチョコレートカンパニー NPO 法人 東久留米ふれあいの街
- 匿名等の方々